

報かがわ

発行部会
香川自治会 11,649
香川の人口 5,776
男性 5,873
女性 4,533
世帯数 (2012. 8. 1現在)
印刷所 (株) スエカネ印刷

第14回 香川ふれあいまつり 楽しく開催!

実行委員長 上総悦子

8月4、5日の香川ふれあいまつりが、自治会の皆様、役員の方々、模擬店出店、イベント出演の方々、自治会関係諸団体の方々のご協力、ご参加によって無事終えることができました。

香川小6年生によるソーラン節をはじめ、イベントに出演していただいた方には、暑い中楽しく演技を披露していただきました。ありがとうございました。

またリトルタイフーンの皆様には、突然の大雨の中、中断を挟みながらも笑顔で踊っていただきありがとうございました。

入場者数は、1日目が1670名のところ、雨のため、やむを得ずカウントを終了し、2日目はおよそ900人の方が来てくださいました。



朝、設営支援の方々と始動

今回は、盆踊りを組み入れましたが、日中でのふれあいまつりの開催に、問題提起されたサークルがありました。昼は子どもたちが参加しやすいというメリットの反面、熱中症という不安要素があり、来年度の課題と考えています。

夕刻の開催は、月曜日の片付け(高齢化の進む自治会役員を支援する体制)、照明などの電気工事や計画停電



雨の中も笑顔で、リトルタイフーン

との兼ね合いなど検討事項がいくつかあります。予算編成の関係もあり、来年3月までには役員の方やふれあい部会で協議し、決めて行きたいと思っています。

どうぞ来年のふれあいまつりにも皆様のご協力、ご参加をお願い申し上げます。また、提案などございましたら12月までに上総までご連絡いただければ幸いです。

最後に、ご寄付いただいた義援金8800円は、昨年同様に福島県双葉町役場に直接届けました。

また、お祝金5000円、団扇、ティッシュ等を頂きましたことをご報告するとともに、お礼を申し上げます。

第14回 2012 香川ふれあいまつり

日時: 8月4日(土) 11:30~18:30
8月5日(日) 11:30~15:30
場所: 香川小学校校庭

心ウキウキ!! 笑顔がいっぱい!

ダンス・ゲーム・模擬店 楽しさいろいろあるよ

香川ふれあいまつり実行委員会

	校庭(8/4)		校庭(8/5)	
	ゲーム	催し物	ゲーム	催し物
11:30~				
12:00~				
12:30~				祭囃子保存会
13:00~	○	クイズ(市役所)	○	阿部体操(H&B)
13:30~		スイカ割り		レークダンス
14:00~				サークル若草
14:30~			○	
15:00~	○			
15:30~				
16:00~		リトルタイフーン		ゲーム: サッカーナイン
16:30~		ソーラン節		
17:00~	○	祭囃子保存会		
17:30~		盆踊り		
18:00~				
18:30				



募金ありがとう
元気! レークダンスの皆さん



復活した盆踊り



阿部体操の皆さん



カー杯、スイカ割り



華麗にキック、サッカーナイン



自治会館前で記念撮影

小さな手で地域のボランティアに参加!

梅雨末の空模様にも悩まされた7月21日、地域ボランティアの一環として、「香川子ども会」と「間門西子ども会」の皆さん35名に参加頂き、香川自治会館の前庭や助重郎堀散策路の花壇に草花を植え

て貰いました。

植栽は「ブルーサルビア」、「ペチュニア」、「日々草」など、慣れない手付きで一生涯懸命植えてくれた花たちは、夏の日差しをいっぱい浴びながら元気に道行く人々の心を和ませてくれていました。

自然と触れあう機会がめっきり少なくなった昨今、美化活動を通じて少しでも多く子どもたちが自然を愛し、そして、地域のボランティアに参加することで多くの人々と触れ合い、苦勞困難を分かち合いながら、心豊かに成長してを願っています。

(美化部会長 鈴木)



きれいですね!

防災リーダー養成研修会に参加して

6月、茅ヶ崎市が実施している防災リーダー研修会に参加してきました。今年度は自主的に参加を希望した方を中心に7名の方が参加しました。研修会で特に実感したのは机上での「災害発生シミュレーション」で、次から次と起こる事態に、どう動けばよいか、自分は何をすればよいか右往左往してしまい、日頃からの訓練の大切さを強く感じました。

大きな災害が発生した時、地域住民による「自主防災活動」が明暗を分けるケースは3・11でも阪神・淡路震災でも多くの例が見られます。その活動を有効に発揮させる為には、日頃から「防災活動」の訓練を受けた防災リーダーの役割は大きいと思います。

今、我々の目標である香川地区単独の防災訓練を今年12月に行うべく準備しています。

今までは防災リーダーの研修を受けても組織的活動は行われていませんでした。そこで新「自主防災規約」では自治会・防災部会と一体となって防災リーダーの知識経験を活かす組織としました。

この防災訓練等を通じて香川地区が一体となって防災・減災につなげて行ければと思います。

防災部会長 大淵 正人



第一町内会

連夜の猛暑とオリンピックで疲れたこのごろですが、会員の皆様いかがお過ごしでしょうか。

●今年度の自治会行事等が、会員の皆様のご協力で無事半年を経過しようとしています。

今後の予定は、次の通りです。

- 9月 敬老の祝い
 - 10月 湘北地区防災訓練
体育大会
 - 11月 市民集会
自治会館祭り
 - 12月 香川防災訓練
 - 1月 賀詞交換会
 - 2月 新組長さん選出
- 役員の方はじめ皆様方のご協力を、よろしく願っています。
- 自転車の交通事故が増えていきます。ルールを守り、心と時間に余裕を持ち楽しく乗って、自分にも他人にも少し気を使い、「住んで良かった、楽しい・明るい・清潔な香川」にしましょう。

第二町内会

ふれあい祭りが無事に終わり、暑い中準備のお手伝いをして下さった第一町内会の各部会員の方々と、役員さんにお礼申し上げます。お疲れ様でした。又、10月14日には運動会がありますので、ご協力宜しくお願い致します。

●香川3丁目の賃貸アパート・プレミールTM用のごみ、資源物集積場所が、隣地の開発に伴い8月12日に移転、廃止になりました。

生ごみや燃えるごみは、移動で済みましたが、資源物の移転場所に困り、第二の環境部会・須藤さんと新井環境部会長と共に、4丁目の石田さん宅の塀際に置かせて頂きたいと、訪問してお願いしましたところ、気持ちよく了解下さいました。

市役所への申請手続きは、部会

第三町内会

9月に、香川の象徴でもあった駅南側の「桜の木が伐採」されました。昭和2年頃、天皇陛下の即位記念で植樹されたといわれますが、残念ながら6月の台風の影響により一部が倒れ、老木のためまた倒れる危険性があることから伐採の運びとなりました。

「香川駅の北側に歩道が確保」されました。香川は全般に道路が狭いため、車のすれ違い等には、ヒヤヒヤとすることを経験されたかと思いますが、一部安全が確保されました。



浜降祭をサポートしました

8月11日に町内美化キャンペーンを行ったところ、駅周辺の雑草の伸びと空き缶・ペットボトルの投棄が多く、地域の美化に協力を



町内会だより



第四町内会

8月は定例会、防犯パトロールがお休みでしたが、9月より役員、組長さんにはご協力宜しくお願い致します。

(香澤)

第四町内会の会員の皆様、この夏は如何でしたか。年々暑さが厳しいものに思われるなか、オリンピックがあり、応援にも熱が入り、そんな熱も醒め止めぬ中、高校野球、パラリンピックと熱い日が続きましたね。



浜降祭をサポートしました

私はそれらを観て何か違うと思うのです。オリンピックでは、審判の裏取り引き、またジャッジの不熟さです。高校野球では、いつからか球審からの返球に、帽子を取って会釈する姿が消えました。これからでも遅くはないと思うのです。常に感謝の念を持って行動しませんか。きつと住んで良かったという人間関係、まちづくりができます。

頂きたいと思います。

同日、防犯パトロールと併せて防犯灯のチェックを行い、2か所消灯していたため取替えました。

10月の町内に関する主な行事は次のとおりです。

- ◎10月
 - 6日：湘北地区防災訓練に参加
 - 13日17時：町内防犯パトロール
 - 13日18時：町内役員会
 - 14日：香川地区体育大会参加
- (竹内)



浜降祭をサポートしました

第四町内会では、そのきっかけの一つに、10月14日の体育大会では、競技に参加する人と応援する人が、同じ目標に向かって一致団結したいと考えます。皆様、ご協力のほど宜しくお願い致します。

最後に組長の皆様には、6ヵ月間、それぞれの組内の取りまとめにご尽力戴き感謝します。残りの6ヵ月も宜しくお願い致します。

住んで良かったという街づくりのために…

(椎野)



浜降祭をサポートしました

香川自治会・定例役員会議題

- 7月定例役員会（7月7日）
報告・連絡事項
- ①臨時総代会報告（自治会長）
- ②各町内会、各部会6/7月度・活動計画報告及び連絡事項
- ③7月「定例役員会・連絡・報告」
- ④「ふれあいまつり」について（ふれあい部会長）
- ⑤防犯ボランティア隊長会議報告（防犯部会長）
- ⑥会館利用者懇談会の報告（会館管理部長）
- ⑦自主防災会規約（配付）について（防災部会長）
- ⑧浜降祭の役割分担について（総務部会長）
- ⑨その他 敬老の祝いについて（ふれあい部会）

香川駅周辺まちづくり検討会開催

第13回 8月19日(日) 香川自治会館

第13回検討会では、香川駅西側エリアの基盤施設の整備方針について意見交換が行われました。

西側エリアの整備方針を検討するにあたり、これまで検討会で出されていた課題を整理しました。

主なものとしては、駅前道路の安全な歩行空間の確保、踏切部の安全な歩行空間の確保、商業施設の整備も含めた駅前空間の確保、行き止り道路の解消など、9項目が挙げられました。

これらの課題を解消し、西口エリア全体を整備するには、整備期間が長期にわたることになります。しかし、歩行者の安全を優先的に考えると、駅前道路及び商業施設を含めた駅前広場を先行して、

◆3・11を忘れないで！
3・11で学んだこと・・・役に立つようで立たなかった携帯電話。皆さんも歯がゆい思いをしたのではないですか？ 家族間でも最終的に落ち合う場所等、普段から話し合っておきましょう。

さて防災部会から提案です。自助・共助・公助はよく知られていますが、共助の前に近助を入れましょう！

自助・近助・共助・公助

イヤという時、やっぱり頼りになるのは近所さんです。避難するときは、近所同士声を掛け合い一緒に！私達は隣組が大事と考えます。（記 中村 六一）

重点的に整備していく必要があります。

そして、先行して行う整備事業の実現のためには、用地の確保が大きな課題となります。

これらの用地を生み出す事業手法として、用地買収方式と区画整理方式の2つの手法が考えられ、それぞれの方式による導入案を基に意見交換が行われました。

(記 東委員)

- ・用地買収方式
公共用地（土地）を所有者（権利者）と任意の契約を結んで土地を買収。
- ・土地区画整理方式
土地の区画を整え公共施設を整備・改善し、宅地利用の増進を図る。

防犯 防犯ボランティア 隊長会議報告

防犯部会長 内田 勇夫
平成24年6月21日(木)、香川自治会館第一会議室で、ボランティア隊長23名と自治会役員、防犯部会長および茅ヶ崎警察署、市の安全対策課より来賓を頂き、防犯ボランティア隊長会議を開催。隊員の減少等の対策や防犯部会案によるパトロールコースの可視化について検討を行い、試行が確認されました。

山本自治会長の開会の挨拶では、常日頃からの地域の防犯活動に取り組んでおられる隊長の方々に對して、ねぎらいと犯罪減少に感謝の言葉が述べられました。続いて来賓の方々の自己紹介が行われ、茅ヶ崎署生活安全課防犯係秋葉係長が3年目の今年も窓

になる事が報告されました。茅ヶ崎市役所安全対策課は小菅課長が本年4月より担当している事ならびに、樋口課長補佐および山中主任が紹介され、生活安全課の主な業務が、交通安全教育と防犯であることが説明されました。会議の後の講話では、警察及び市の担当者共に、自転車の盗難が多く、その中でも無施錠自転車の被害が多い事と、対応等が解説されました。



香川地区 年度別刑法犯発生状況

	H16	H17	H18	H19	H20	H21	H22	H23
1丁目	40	32	18	27	32	16	16	17
2丁目	19	16	13	5	9	6	2	6
3丁目	18	10	4	8	4	8	6	12
4丁目	47	53	39	21	35	42	38	31
5丁目	20	13	9	21	3	3	8	11
6丁目	23	13	13	12	18	3	6	16
7丁目	15	9	1	4	4	5	4	4
合計	182	146	97	98	105	83	80	97

さくらハウス ボランティア 隊員募集中

時間：14時～16時
活動：4～6人体制で
1回/月程度の活動
連絡先：まちづくり部会長
内田 勇夫
電話：57-7290

学校・家庭・地域が三位一体で『共育、協育』を！



鶴が台中学校
安西 壽夫校長

この4月より鶴が台中学校に着任いたしました安西です。日頃よりたいへんお世話になっております。中島・北陽・萩園・浜須賀と4つの中学校で勤務してまいりました。

鶴が台中学校は初めてですが、卓球部顧問として土日毎週のように通った時期がありましたし、香川

地区を家庭訪問させていただいたこともあり、この地域には強い縁を感じています。

生徒との親密感を売りにしていた自分としては、初めのうち生徒との距離を感じることもありましたが、でも美のころ、私が年をとっただけのことでした。台中生は人見知りとなつていくなかで、挨拶や言葉かけをしていく中でうち解けていけば何てことはない、私の大好きな無邪気で元気な子どもたちでした。部活動や学校行事、もちろん普通の学習の中でも素直な眼差しや額に汗する姿を見ることができます。

鶴が台中学校では、生徒と教職員とが心の通い合った、共に成長し合える教育活動を目指しています。

しかし、学校だけでは子どもたちの成長はあり得ません。夏休み恒例となったサマースクールは、学習ボランティアとして地域にお住まいの多くの方にお手伝いいただいています。体育祭等の行事にも温かい応援をいただきました。子どもたちが健やかに成長するために、学校・家庭と地域が三位一体となつて「共育」「協育」を進めていくことが肝心です。今後ともお力添えください。そして共に地域の一員である生徒を見守り、育ててください。どうぞよろしくお願いいたします。

会館だより 利用者懇談会開催

会館管理部会長 昆 俊郎

6月27日、新しい会館管理体制に移行してから2回目の懇談会が開かれましたので報告します。

はじめに山本自治会長より、3年目になる新管理体制が順調に推移しているのは、利用者皆様のご協力と支援によるものとの謝意が述べられました。

懇談会には、利用58グループ中43グループ(74%、約60名)の参加があり、盛況でした。

●連絡・了解事項

- ①カラオケのレンタル化
- ②ネットの設置
- ③掃除モップ(大型)の追加
- ④自治会ホームページに、各グループの活動紹介を逐次掲載
- ⑤質疑、応答

①利用終了後に残っているグループに遠慮があり声掛けにくいことがありました。

●質問・問題ありませんか?

- ④カラオケマイクが発熱しているが安全上問題ないか?
- ⑤収納庫内の個人またはグループの所有物の管理責任は?

答え・本人責任ですが、館内に私物を置かないことが原則です。最後に、夜間の使用時間規定を守って欲しいとの要請が会館の管理員からありましたので、自治会役員の皆様には配慮をお願いいたします。

香川自治会活動から

自治会顧問委嘱について

定例役員会で承認の第三町内会・伊東治尊氏の顧問委嘱は、6月に執行快諾されました。

平成24年度防災資機材整備について

防災部会で検討した平成24年度の防災資機材整備について、6月14日、防災対策課に事前調査書を提出しました。

内訳は照明用投光機5台、発電機1台、トランシーバー5台、ワタッチテナント(トイレ)用、更衣室用(14台、簡易トイレ)8台、トイレ処理セット5台です。9月には購入する計画です。

通販カタログの自治会回覧について

認めている茅ヶ崎市身体障害者福祉協会以外の2誌に対し、自治会への回覧を取り止める確認をと

香川駅前まで歩道を整備

新設された駐輪場前の歩道が、旧駐輪場跡地の地主さんのご理解とご協力により、8月に駅の手前まで延長されました。今年度中には駅前まで完成する予定です。

勸重郎堀の清掃に参加して

7月14日(土)、深夜の激しい雨と雷で作業ができないと思っていた処、朝になると快晴で、掃除日和に恵まれ総勢11人で朝8時より、玄圃寺横の勸重郎堀の清掃に取り掛かりました。

かなりの雑草と空きビンや菓子袋が散乱していましたが、雨のお陰で土が柔らかく雑草取りも短時間でスムーズに出来ました。

但し、足元の鉄板が腐食していて、危ないと感じる場面が何度かありました。

今回初めて参加しましたが、今迄清掃されてきた方達の努力と苦労を、改めて感じました。

散策路として整備された勸重郎堀エリアと異なり現状では、一部の家庭排水が勸重郎堀に流れ、又ゴミの投げ捨て等も日常行われている様です。環境、衛生面共に問題があり、早急の対策が必要ではないかと思えます。

(第4町内会副会長 岩田)



みんなの声

今年も来ました

ふれあいまつりの二回目の正午過ぎ、木陰のベンチに並んで腰を下ろして涼んでいた仲の良いお母さん「ごもた方に聞きました。(ふれあいまつりは、今年が初めてですか?)」
「いえ、去年も来ましたからこれで二回目です。今はスタンプリの途中でチョット一休みです。今日は天気が良くて良かったです。残りのスタンプを押してもらおうのが楽しみです。」
(写真を撮らせてね、チーズ！)



暁の祭典 浜降祭 点描

今年7月16日の浜降祭は、昨年の自粛ムードを払拭するように盛大に行われました。会場には大型モニタ画面が設置され、TVの生中継が映されました。残念ながら最近の風雨で波打ち際に危険物があるとして、海中への覗ぎは自粛となりました。



ソフトバレーボール大会 香川1,2,3位!

7月22日(日)香川小学校体育館で、恒例の7町内会对抗ソフトバレーボール大会が、香川地区体育振興会主催で開催されました。参加資格は、18歳以上の一般男女(学生は除く)で、1チームは男女とも4人です。1セット15点の2セットマッチ(ジユースなし)ラリーポイント制で行われました。
今年は4,5年遠ざかっていた優勝が香川第四町内会、しかも3位まで香川町内会が独占。大健闘の大会でした。成績は左記の通りです。



優勝	第四
準優勝	第一
三位	第二
四位	みずき
五位	甘沼
六位	第三
七位	松風台



田辺美津枝

遠雷や下山の足を速めたる丹沢か、何処ぞ近くの山登りに出掛けている。そろそろ帰ろうとしていると突然遠くで雷鳴が聞こえる。山の夕立は早くいきなり来る。これは大変、と下山の足が自ずと早くなるのだ。状況の分る一句。
碓 百合子

長島 久江

夕立や犬と駆け込む仁王門 如何にも夕立の慌だしさを抱えている。犬との散歩中、突然はじまつた雨が。近頃の気象は特に変化が激しい。偶々通りがかりの仁王門 一匹も拘へず貰ひ来し金魚 奥村 忍
滴れる岩場の間のけもの道 目黒 啓子
坂道の川に向く家凌霄花 青山 淳子
座禅して雑念ばかり遠蛙 小林 鱒一
選者吟 けふ留守の隣の庭の花糸瓜 連絡先 長島久江 Tel(57)6525



句 茅花会
俳 小林鱒一選

香川駅「桜の木」伐採!

昭和2年、天皇陛下の即位記念に植樹されたと伝えられる桜の木が6月20日、台風4号の強風により桜の幹の一部が根元より倒木しました。
また、残った幹から枝分かれする部分にも腐食が目立ち、枝の落下や幹全体の倒木が考えられるため、残念ですが安全を考慮してJRにより伐採されました。



伐採前の桜の木

湘北地区・香川地区

催し物のお知らせ

香川公民館まつり

日時 10月26・27・28日 (金・土・日)

場所 香川公民館

テーマ 夢・未来へ・そして絆

今年も楽しい催し物をたくさん用意しています。

湘北地区防災訓練

日時 10月6日(土)

場所 鶴が台中学校・校庭

大地震にはまず「自分と家族の身の安全を守る」ことが基本です。積極的に参加し心構えを学んでください。

香川地区体育大会

日時 10月14日(日)

(予備日 10月21日)

9時 競技開始

場所 香川小学校・校庭

昨年の町内対抗はみずき自治会が2連覇。今年の行方は?

香川自治会館まつり

日時 11月10日(土)・11日(日)

場所 香川自治会館 他

気持ちのこもった美しい作品と楽しいイベントを用意して、多くの皆様のご来場をお待ちしています。

湘北地区市民集会

日時 11月11日(日)

13時30分開始

場所 香川公民館

自治会の抱える問題と要望に対する、市長はじめ行政の方々の回答が発表されます。

広告 香川にSF作家誕生

平成23年まで茅ヶ崎市の体育指導員として活動をされてきた、香川第一町内会在住の白井崇夫氏がペンネーム「東崇春」として地球温暖化の阻止と核保有の反対を織り込んだ雄大なSF小説「赤い星からの警告」を執筆。7月15日に文芸社から出版されました。
ストーリーの進行と共に展開される科学的蘊蓄の数々。興味のある方は、直接ご本人にお問い合わせください。
電話 5068 (54)

計報 (平成24年8月26日現在)

安藤 清様	77才	5月11日
水野 次枝様	97才	6月18日
大屋 虎男様	86才	6月19日
江崎 スイ様	98才	6月28日
金沢 和男様	79才	7月8日
眞野 テル子様	92才	7月19日
井上 シゲ様	98才	7月23日
第一町内会		18組

心よりご冥福をお祈り申し上げます。

